

## México

### Análisis de fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas

<b>FORTALEZAS</b>	A pesar del clima de estigmatización y descalificación a la labor informativa y de opinión de algunos medios de comunicación, y de las consecuencias negativas que ha producido la política de recortes presupuestarios en publicidad oficial por parte de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, en México aún prevalecen espacios plurales de información y opinión que contribuyen al fortalecimiento del debate público, la crítica y el análisis de la situación por la que atraviesa el país.
<b>DEBILIDADES</b>	Una debilidad histórica es la relativa a la precarización del trabajo profesional de los periodistas. Este gremio profesional, salvo excepciones, no cuenta con sueldos dignos y prestaciones de Ley, lo que repercute negativamente en la calidad de su trabajo informativo, situación que ha obligado a algunos de ellos a realizar otro tipo de actividades para la generación de ingresos que les permita cubrir sus necesidades básicas.
<b>OPORTUNIDADES</b>	El trabajo de las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) comprometidas con la defensa y el respeto de la libertad de expresión constituye una actividad fundamental que da visibilidad a los graves problemas y los enormes desafíos que enfrenta el país y el Estado Mexicano en materia de libertad de expresión. La labor crítica de las OSC ha jugado un papel relevante en la sociedad, porque vigila y denuncia las irregularidades, ilegalidades y la vulneración de los derechos de los periodistas, de los medios de comunicación y de la sociedad en su conjunto en materia de libertad de expresión y derecho a la información en México.
<b>AMENAZAS</b>	Una de las amenazas más patentes y prolongadas en la historia de los últimos 20 años en el país está constituida por las acciones de agresión, amenazas y asesinatos a periodistas. Este entorno hostil y peligroso para el ejercicio del periodismo repercute negativamente, porque induce al miedo, a la autocensura y al silencio. Por otro lado, el comportamiento político del Poder Ejecutivo, que ha sido de hostigamiento y descalificación hacia algunos medios de comunicación y periodistas que han sido críticos a su gestión, atenta gravemente los principios democráticos de la libertad de expresión en el país.

